



Le clergé des paroisses du Patriarcat de Moscou en Italie a exprimé son soutien aux décisions du Saint-Synode à la suite des actes anti-canoniques de Constantinople en Ukraine



La réunion annuelle du clergé de l'Administration des paroisses du Patriarcat de Moscou en Italie a eu lieu le 8 décembre 2018 à Rome, sous la présidence de l'évêque Jean de Bogorodsk.

Après la prière commune, Mgr Jean a prononcé un discours, dans lequel il a, notamment, fait part de son expérience de ministère en Amérique. Ensuite, l'archipasteur a présenté l'ordre du jour, touchant notamment à la problématique du statut canonique du clergé en Italie, ainsi qu'aux normes et aux règles administratives et hiérarchiques. Soulignant qu'il était important de faire connaître l'activité de l'Église orthodoxe russe en Italie dans les médias italiens, l'évêque a présenté le nouveau curateur du site diocésain, le prêtre Mikhaïl Povaliaïev, recteur de la paroisse Saint-André de Naples. Ensuite, l'évêque Jean a remercié l'archiprêtre Alexeï Iastrebov, responsable du site pendant plusieurs années. La parole a été donnée à l'hiéromoine Ambroise (Matsegora), qui a présenté le bilan statistique de l'activité des

paroisses du Patriarcat de Moscou en République italienne pour l'année écoulée.

Les participants à la réunion ont unanimement voté pour le texte d'un message à l'intention de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, faisant part de leur respect filial et de leur soutien entier aux décrets du Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe sur la rupture de la communion eucharistique avec le Patriarcat de Constantinople, à la suite de ses actes anti-canoniques en Ukraine.

« Les récentes décisions et mesures prises par le Patriarcat de Constantinople, constituent malheureusement un défi aux fondements de l'ecclésiologie orthodoxe, remplaçant le principe traditionnel de collégialité par l'idée de primauté, étrangère à l'Orient, et du rôle particulier d'un des primats des Églises locales. Il est d'autant plus triste que ce mépris de la tradition orthodoxe et cette violation des saints canons se développent sous l'œil attentif des autres confessions chrétiennes et des autres religions » est-il souligné dans le message. « Le clergé et les laïcs de la terre italienne expriment leur soutien et assurent de leur prière Votre Sainteté, pour votre sagesse et votre fermeté face à ces défis d'envergure panorthodoxe. »

Les prêtres du Patriarcat de Moscou en Italie expriment aussi en termes chaleureux leur soutien à Sa Béatitude le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine, aux archipasteurs, pasteurs et laïcs de l'Église orthodoxe ukrainienne, la seule structure canonique, prêchant l'Évangile de la paix et de la justice en Ukraine. « Dans toutes les paroisses de l'Église orthodoxe russe en Italie sans exception, on prie pour que le Seigneur très-miséricordieux accorde la réconciliation tant attendue et la concorde au peuple ukrainien, qu'Il affermisse et emplisse de l'assurance des premiers chrétiens les cœurs de ceux qui doivent aujourd'hui porter la lourde, mais bienheureuse croix de la défense de la Vérité devant l'injustice, est-il écrit dans le document adopté lors de la réunion. Les pressions et les intimidations sont absolument inacceptables, or les représentants de plusieurs diocèses de l'Église orthodoxe ukrainienne y ont été confrontés ces derniers temps. Semblable injustice va à l'encontre des normes du droit européen, qui garantit la liberté de conscience et de confession. Avec tous les croyants de la Sainte Russie, nous sommes profondément affligés des discordes au sein de la famille des Églises orthodoxes et des événements alarmants en Ukraine. En même temps, nous comptons sur la miséricorde du Père céleste pour qu'Il affermisse votre Sainteté dans son service infatigable de la Vérité. Qu'Il mette en nos cœurs un zèle assidu pour le service de l'Église orthodoxe russe.

Dans la seconde partie de la réunion, tous ceux qui le souhaitaient ont pu discuter en privé avec l'évêque des questions concernant le fonctionnement de leurs paroisses.